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本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）昨日，
郑州市“双迎攻坚”工作第二次推进会召
开。会议总结前一阶段“双迎攻坚”工作进
展情况，查摆存在问题，对下一步工作进行
安排部署。省委常委、市委书记马懿强调，
全市上下要牢固树立以人民为中心的发展
思想，正视问题，提高认识，突出重点，克难
攻坚，强化责任，以“双迎攻坚”为载体抓
手，努力营造整洁、有序、文明、和谐的城市
环境。

市领导靳磊、王跃华、周富强、焦豫汝、
王鹏、张俊峰、马健、尚守道、赵武安、沈庆怀、
刘东、黄卿、吴福民、张建国等出席会议。
市委常委、宣传部长张俊峰主持会议。

会上，播放了近期“双迎攻坚”工作督
导录像，各市级重点治理指挥部分别通报
了工作开展情况，副市长刘东就“双迎攻
坚”工作进行通报点评，张俊峰宣读了
《2017年 4月迎接国家卫生城市复审工作

红（黑）旗评比结果的通报》。
市委副书记、市委秘书长靳磊就“双迎

攻坚”工作进行整体部署。他要求，要肯定
成绩，正视问题，坚定提速推进“双迎攻坚”
各项工作的信心和决心，对标找差、对标整
改、对标落实，消除盲区死角，补齐创建短
板；要准确把握中央新标准、新要求，推进
我市“双迎攻坚”工作再聚焦、再深化、再拓
展、再提升；要攻坚克难，重点突破，奋力夺
取“双迎攻坚”工作双胜利、双丰收。要坚
持精准对标，把《体系》《办法》作为“双迎攻
坚”工作标准；加强专项治理，全力补齐“双
迎攻坚”工作短板；提升市民素养，切实筑
牢“双迎攻坚”工作基石；强化督导问责，为
“双迎攻坚”提供纪律保证；加强舆论引导，
营造“双迎攻坚”浓厚氛围。

马懿在讲话中指出，要进一步提高认
识。全国文明城市、国家卫生城市是郑州
城市形象的重要组成部分，是改善群众工

作生活环境的有力抓手，是城市物质文明、
精神文明和社会治理能力的集中体现。创
建工作只有起点、没有终点。中央对卫生
创建、文明创建工作越来越重视，创建涵盖
的内容越来越广、标准越来越高、考评越来
越严。我们要充分认识创建工作的重要性
和紧迫性，以此为载体抓手，对照标准，找
准短板，锲而不舍地抓提升，不断提高城市
文明程度和管理水平。

马懿要求，要突出重点、克难攻坚，推
动全面提升。各市级重点治理指挥部要
找准创建难点，建立问题台账，推进难点
问题有效整改解决。要创新思维、创新手
段、创新方法和载体，积极发动群众、坚持
依靠群众，调动社会各界参与“双迎攻坚”
工作的积极性、主动性，形成全社会参与创
建的浓厚氛围，共同解决问题、优化城市环
境，让人民群众在共建共创中增强主人翁
意识和城市荣誉感。要坚持以人民为中心

的发展思想，坚持突击治理和巩固提升相
结合，积极探索长效机制，加大公开曝光力
度，开展全民讨论，不断增强全社会文明意
识，大力弘扬和践行社会主义核心价值观，
以创建促进城市管理、社会治理水平的全
面提升，努力营造整洁、有序、文明、和谐的
城市环境。

马懿强调，要强化责任，加强督导。各
级各部门要切实增强责任感和使命感，坚
决克服工作不实、作风不实的问题，以过硬
的措施和作风抓创建。各级领导干部要深
入基层，带头抓创建达标，带头抓问题整
改，工作要善于统筹，围绕问题加强督查督
导，硬起手腕抓创建，不断巩固和扩大创建
成果。

会议还下发了《郑州市“双迎攻坚”领
导办公室关于进一步强化督导检查工作的
通知》《郑州市公共文明素养提升行动
2017实施方案（征求意见稿）》。

本报讯 昨日，中国侨联法顾委主
任张耕，中国侨联法顾委副主任、省人
大常委会副主任储亚平带队来我市开
展以“依法治国大背景下侨联如何以法
治思维和法治方式做好依法维护侨益
工作”为主题的调研活动。市委常委、
统战部长杨福平陪同调研。

调研组一行先后来到上街区如意
街社区、管城区人民法院涉侨诉调中
心、管城区紫光社区侨胞之家等地实地
考察。

据悉，随着经济全球化趋势不断发
展和改革开放的不断深入，我市出国留
学和海外移民人数不断增多，海外侨胞
分布地域、行业更广泛，受教育水平、职
业层次、经济实力有很大提升，发展需
求更加多样，回国回乡投资合作的愿望

更加迫切，现已成为新兴的侨务资源聚
集城市。截至目前，全市有旅居海外的
华侨华人15万人，分布在缅甸、泰国、英
国等 14个国家。有海外归国留学生和
涉侨人员 15万人，归侨侨眷 30万人。
有港澳企业 252余家，侨资企业 510余
家。我市老归侨现有 409人。这 60万
归侨侨眷和海外侨胞是郑州对外开放
和现代化建设的重要资源和力量。

调研组对我市侨联在围绕全市中
心工作，发挥侨联优势，完善基层侨联
组织、加强海内外联谊等方面取得的成
绩给予肯定。希望我市侨联组织要借
助各方力量，做好维护侨益工作。要继
续把握好工作方向，创造性地开展工
作，发挥桥梁纽带作用。
郑报融媒记者 董艳竹

本报讯 16日、17日，省政协副主席
史济春一行就我市留学回国人员(新侨)
“双创”工作开展情况进行实地调研，了解
我市在海外人才引进方面的经验和做法，
听取相关政策落实方面的意见建议。
副市长史占勇、市政协副主席郭锝昌陪
同调研。

16日，调研组一行首先来到河南省
国家大学科技园(西区)，认真听取园区情
况和留学人员回国创业情况介绍，深入
园区企业实地调研。随后，调研组一行
前往金水科教园区，详细了解园区规划
建设、企业入驻、产业发展、海外人才引
进等情况。

座谈会上，市人社局、市委组织部、市
侨联等分别结合工作实际，就我市留学回
国人员(新侨)“双创”工作开展情况作了详
细汇报。近年来，我市高度重视留学回国
人员“双创”工作，把依靠人才支撑和科技
创新作为推进经济结构调整、加快经济发

展方式转变的重要举措，为我市经济社会
发展提供了有力的人才支撑和智力支
持。据不完全统计，2010年至2016年，全
市累计新增留学回国人员近万人。截至
2016年底，高新区、经开区两个留学创业
园区累计引进企业 850多家，其中留学人
员创办企业 230家，市级以上重点实验室
和工程技术中心14家。

调研组对我市留学回国人员“双创”
工作给予充分肯定，认为郑州在完善措
施、做好服务、搭建平台等方面成效显
著。调研组表示，郑州正在加快迈向国家
中心城市，要在推动留学回国人员“双创”
工作方面再下功夫，吸引更多高端人才来
郑，补齐人才短板。要为创新人才创造良
好的工作生活环境，加大支持力度，完善
工作机制，深入推进留学回国人员“双创”
工作。要充分发挥政协的独特优势，为推
进留学回国人员“双创”工作提出更多更
好的意见建议。 郑报融媒记者 董艳竹

本报讯 昨日，省政协副主席龚立群
带领部分省政协委员，对我市推进全民
健身和全民健康深度融合工作进行调
研。市政协副主席张民服、吴晓君陪同
调研。

调研组一行先后来到金水区金桥
学校和惠济区古树苑健康主题公园等
地，听取工作人员汇报，认真了解相关
情况。近年来,我市将全民健身事业纳
入当地国民经济和社会发展规划、全民
健身经费纳入当地财政预算、全民健身
工作纳入政府工作报告,在此基础上形
成了乡镇、街道体育组织建设达到全覆
盖;社区体育健身站点全覆盖。

目前,郑州市奥林匹克体育中心已
开工建设,包含 6万座体育场一个、1.6

万座体育馆一个、3000座游泳馆一个,
工程将于2018年竣工;郑州市北区市民
健身中心,主要建设内容为全民健身馆
一栋和室外活动场地,计划 20l8年底建
成。此外，我市还以打造城市社区15分
钟健身圈为指引,着力建设社区多功能
运动场、老年人体育健身工程、示范性
全民健身设施项目，经过多年努力,郑州
人均体育场地面积达到1.52平米。

调研组对我市全民健身和全民健
康深度融合工作所取得的成绩给予了
充分肯定，并就如何让全民健身融入群
众日常生活、如何让群众就近就便健
身、体育设施的规划保养等方面提出了
意见和建议。
郑报融媒记者 李爱琴

本报讯 昨日上午，市政协举办政协
委员大讲堂，以“文明之光，乾坤郑州”为
主题，邀请郑州市文物考古研究院院长
顾万发作辅导报告。市政协主席王璋，副主席
朱专兴、吴晓君、薛景霞，秘书长陈松林参
加报告会。

顾万发专注于历史文化研究与文物
保护工作，先后参与了国家夏商周断代
工程、中华文明探源工程、“一带一路”
丝绸起源研究等重大课题，是国家“十
二五”、“十三五”重大社科基金项目古
人类文化组主持人，中科院战略先导专
项参与人，大运河郑州段申报世界文化
遗产考古发掘总负责人、联合国专家验
收现场主讲人。目前，已发表论文、编

著学术书籍 85篇部，获省级奖 6项。主
持的新郑望京楼夏商时期城址项目、郑
州东赵遗址考古发掘项目分获全国十大
考古新发现二等奖及国家田野考古奖一
等奖。

报告会上，顾万发对郑州辉煌的历史
及其在中华文明史上所处的重要地位进
行了全面阐述，对郑州一些重要文化符号
进行了深刻解读，使与会政协委员从一个
全新的视角认知郑州，了解郑州。与会人
员纷纷表示，听了报告，收获很大，很受启
发，报告内涵丰富，分析透彻，对政协委员
建言献策郑州建设历史文化名城和国家
中心城市将起到积极作用。
郑报融媒记者 董艳竹

马懿在郑州市“双迎攻坚”工作第二次推进会上强调

以“双迎攻坚”为载体抓手
努力营造整洁有序文明和谐城市环境

中国侨联法顾委莅郑调研
郑州维护侨益工作获首肯

省政协调研留学回国人员“双创”工作

我市过去7年增近万名海归

省政协调研全民健身情况

郑州人均体育场地1.52平方米 政协委员大讲堂开讲郑州历史文明


